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ATA N° 11/2022, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao décimo sexto dia do mês de novembro de dois 

mil e vinte e dois, às 09 horas e 15 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do 

COMID de Santa Maria, em segunda chamada, devido à falta de quórum às 09 horas, 

realizada presencialmente, no Auditório cedido pelo Sindicato dos Trabalhadores 

Rurais, devidamente convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. 

Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno (APOCISMA), Ivanir Gladis 

Bona Puchale (Grupo de Idosos Direito de Nascer), Elizabeth Braustein Daniel 

(OAB/RS), Lucio Dalcin (CRC/RS), João T. Sudbrack Gaspar Raiser (SMDS), Leticia 

Soriano Baisch (SMS), Nelson Miorin Medeiros (SMCult) e Raíssa D. de Souza Abelin 

Amaral (SMEd). Entidades do Conselho que não participaram: Debora Aparecida 

Dias / Marzane R. de O. Bressan (Del. de Polícia de Proteção ao Idoso) – 3ª falta, 

Juan Santini / Delcimar Gonçalves Borin (SIND. TRAB. RURAIS) – 1ª falta, Elise 

Rumpel da Rosa / Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM) – 1ª falta, Ana Lucia Lopes 

Correa / Edite da Costa Martins (Grupo Mexe Coração) – 2ª falta, Natielli C. S. 

Vandervert (Lar das Vovozinhas) / Sonia Maria Eisinger (Abrigo Oscar Pithan) – 1ª 

falta, Patrícia Mattos Almeida / Caroline Zampereti Reginato (4ª CRS) - desligada. 

PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata 

da Reunião Ordinária, de 18/10/2022; 4. Correspondências recebidas e expedidas; 

4.1. Extratos Bancários; 4.2. Projeto “Garantir a Integralidade do Cuidado” R$ 

399.531,48 – Vila Itagiba; 4.3. Cartilha Direito dos Idosos – confecção; 4.4. Reunião 

com a diretoria do CEI/RS; 4.5. Participação do COMID na elaboração de Projetos de 

Leis; 4.6. Substituição da 4ª CRS; 4.7. Oficina dos Direitos da Pessoa Idosa 

(Defensoria Pública) – Dia 27/10/2022, às 13h30min; 4.8. Projeto de Extensão de 

Apoio ao Terceiro Setor (FADISMA); 4.9. Seminário on-line acolhimento – ILPIs 

(SUAS); 5. Assuntos Gerais; 6. Encerramento; 1. O presidente abriu a reunião 

saudando a todos e agradecendo a presença; 2.  A Pauta foi lida e aprovada, com 

acréscimo de alguns tópicos abordados em assuntos gerais: a) calendário 2023; b) 

projeto conselheiro Nelson; c) grupos de idosos; 3. A Ata foi lida e aprovada: 4.1. 

Saldo das contas bancárias em 31/10/2022: Banrisul - R$ 540,79 (quinhentos e 

quarenta reais com setenta e nove centavos); Banri INVEST - R$ 384.520,62 

(trezentos e oitenta e quatro mil, quinhentos e vinte reais com sessenta e dois 

centavos); Banco do Brasil - R$ 2.276.686,19 (dois milhões, duzentos e setenta e seis 

mil, seiscentos e oitenta e seis reais e dezenove centavos);  BB-RF CP DIF – sem 
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valores disponíveis)  – SALDO TOTAL: R$ 2.661.747,60  (dois milhões, seiscentos e 

sessenta e um mil, setecentos e quarenta e sete reais com sessenta centavos); 

Rendimentos dos investimentos do FUMID, no mês de outubro/22, totalizaram os 

seguintes valores: Banri – INVEST - R$ 3.937,74 (três mil, novecentos e trinta e sete 

reais com setenta e quatro centavos), BB- Fundo Automático – R$ 19.008,21 

(dezenove mil e oito reais com vinte e um centavos), BB-RF CP DIF – sem valores 

disponíveis, Subtotal – R$ 22.945,95 (vinte e dois mil, novecentos e quarenta e cinco 

reais com noventa e cinco centavos). Atualmente o COMID possui o valor em 

rendimentos no TOTAL de R$ 179.486,51 (cento e setenta e nove mil, quatrocentos e 

oitenta e seis reais e cinquenta e um centavos), disponível para projetos próprios; 4.2. 

O projeto do Vila Itagiba recebeu pareceres favoráveis pela comissão de avaliação de 

projetos e, ao ser submetido à votação na plenária, foi devidamente aprovado pelos 

conselheiros presentes; 4.3. A conselheira Elizabeth apresentou o formato que foi 

pensado para a cartilha sobre os direitos das pessoas idosas construída pela 

comissão da OAB; foi realizada a leitura preliminar e surgiram algumas questões e 

ideias sobre o assunto; a conselheira Elizabeth referiu que a comissão pretende fazer 

o chamamento de autoridades para a discussão de demandas referentes aos direitos 

das pessoas idosas, entre elas: Promotoria Pública, Defensoria Pública, Delegacia do 

Idoso e as Secretarias Municipais; também se pretende ter a cartilha em formato 

virtual; 4.4. O Presidente Jaime avaliou como proveitosa a reunião que ocorreu com 

os representantes do COMID e a presidente do CEI/RS, a Sra. Iride Caberlon, no dia 

08/11/22, aproveitando a sua visita a Santa Maria; dentre os principais assuntos 

tratados, destacou como os mais importantes, as comissões existentes no CEI: de 

violência contra a pessoa idosa, de normas e de direitos humanos; a sugestão da 

elaboração de um plano de ação anual do COMID, a realização de audiências públicas 

e a formulação de um documento orientador para conselheiros, contendo, por 

exemplo: leis, resoluções e atribuições; 4.5.  A legislação voltada às pessoas idosas 

foi outro tema debatido e, após consultar o CEI/RS, o COMID fará um documento para 

o Legislativo e o Executivo solicitando a sua participação nos momentos de debate e 

construção de leis, projetos de lei, portarias, que envolvam a população idosa de 

Santa Maria, no intuito de fortalecer e qualificar a legislação; 4.6. O Presidente Jaime 

informou e anteriormente socializou o documento apresentado pela 4ª CRS em que a 

Instituição justifica sua saída do COMID, bem como o documento apresentado pelo 

Ministério Público que justifica seu impedimento de participar; logo, será necessário 
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um representante estadual e cogitou-se a Secretaria de Assistência Social; 4.7. A 

referida oficina foi realizada pelo presidente Jaime e pela conselheira Marzane; 4.8. O 

projeto de extensão pode ser aproveitado pelas ILPIs e ocorre às Quintas-feiras, das 

18 às 19:00; 4.9. O seminário online ainda está disponível para inscrições; 5. Assuntos 

Gerais; 5. a) O presidente Jaime referiu que precisamos organizar as atividades com 

vistas para o calendário do ano que vem, já pensando no plano de ação do COMID; 

5. b) O conselheiro Nelson questionou se o seu projeto sobre atividade física que 

socializou no grupo de WhatsApp do COMID poderia ser avaliado; o presidente Jaime 

informou os Conselheiros tiveram a oportunidade de conhece-lo e o mesmo será 

encaminhado para a Secretaria de Desenvolvimento Social analisar a viabilidade; 5. 

c) O presidente Jaime relatou que conseguiu mais dois contatos de grupos de 

atividades físicas de idosos na comunidade; a conselheira Leticia repassou alguns 

contatos de grupos que também conseguiu obter a partir do evento do Dia Mundial do 

Idoso na Praça Saldanha Marinho; a conselheira relatou que tentou que um dos 

grupos preenchessem o formulário que o COMID construiu com a SMDS, porém a 

responsável pelo grupo referiu que achou difícil e que os participantes não aceitaram 

ceder os dados dos seus documentos; segundo a conselheira, talvez a melhor 

estratégia seja ir “in loco” para realizar o preenchimento do formulário; 6. Nada mais 

havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata por mim, Leticia Soriano Baisch, redigida 

e assinada, bem como pelo Presidente e demais participantes da presente reunião 

que puderam assinar. 

 

 


